

Arbeitskreis Bekennender Christen in Bayern (ABC)

Sprecher: Hans-Joachim Vieweger

Pressemitteilung vom 25. Mai 2024

ABC-Vorsitzender kritisiert Kampagne zur Kirchenvorstandswahl: Eine Kampagne, die am Markenkern der Kirche Jesu vorbeigeht

Der Arbeitskreis Bekennender Christen in Bayern (ABC) hält die Kampagne, mit der die evangelische Landeskirche für die Kirchenvorstandswahlen im Oktober wirbt, für profillos. So professionell die Kampagne mit ihren Motiven wie „Kandidier für Mitmischen“ auch gemacht sei – sie benenne leider keine inhaltlichen Gründe, warum sich evangelische Gemeindemitglieder in Kirchenvorständen engagieren sollten, so der ABC-Vorsitzende Dekan Till Roth (Lohr am Main) in seinem Leitartikel für die aktuellen ABC-Nachrichten.

Das Leitbild der Kampagne, das allgemein von der „Vision einer besseren Welt spreche“, gehe sogar am Markenkern der Kirche Jesu Christi vorbei und stelle die Kirche als einen zivilreligiösen Akteur dar. Ein Einsatz für Demokratie, Frieden und Freiheit sei ohne Frage positiv zu werten, so Roth weiter. Aber das könnten Menschen auch gut auf anderen Wegen und in anderen Institutionen, die weniger in der Kritik stehen und sich nicht so stark im Rückbau befinden.

Entscheidend für Kirche sei dagegen die Erfahrung, dass Menschen über alle innerweltlichen Unterschiede hinweg durch Jesus Christus in seinem „Leib“, der Kirche, zusammengebracht sind: erlöst und erneuert, als Geschwister verbunden, mit Gott befriedet und mit einer großen Hoffnung beseelt. Hier sei auch der Grund für das Engagement vieler Haupt- und Ehrenamtlicher in der Kirche zu finden. Vordringliche Aufgabe für Kirche sei es daher, Menschen diese Christuserfahrung zu ermöglichen: „Das gilt es gezielt zu fördern. Dazu muss Geld investiert werden. Dafür müssen vielfältige Angebote geschaffen werden.“

Die neue Ausgabe der ABC-Nachrichten widmet sich vor dem Hintergrund der anstehenden Kirchenvorstandswahlen in der bayerischen Landeskirche dem Thema „Vorfahrt für Gemeinde“.

Im ABC Bayern haben sich Verantwortliche aus rund 20 kirchlichen Gemeinschaften, Verbänden und Werken zusammengeschlossen. Sie vertreten bekennnlutherische, bruderschaftlich-kommunitäre, charismatische, hochkirchliche und pietistische Prägungen innerhalb der Evangelisch-Lutherischen Landeskirche in Bayern. Erster Vorsitzender ist Dekan Till Roth aus dem unterfränkischen Lohr am Main.

www.abc-bayern.de